

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 154/Miércoles 10 de agosto de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Vértigo en la economía mundial. \(La Haine\)](#)
- [De Chile a Gran Bretaña. \(Por Esto!\)](#)

DE CUBA

- [Firman convenio de cooperación con El Salvador en materia de medio ambiente EFE.](#)
- [Creció el turismo internacional en el primer semestre AFP.](#)
- [Expone recuento del proceso judicial contra los Cinco PL.](#)
- [Izquierda Unida de España condena política de Obama PL.](#)
- [Reseña aniversario 500 de Baracoa y el desarrollo del trabajo privado EFE.](#)
- [Brigada de solidaridad visita centro de niños discapacitados PL.](#)
- [Alude a presunta situación presentada en ETECSA REUTERS.](#)
- [Pablo Milanés hace declaraciones ante pedidos de cancelación de su concierto AFP/AP.](#)
- [Presentes en Circuba artistas de EE.UU. y de otros 14 países AFP.](#)
- [Conformada preselección de béisbol para mundial y panamericanos AFP.](#)
- [Voleibol irá al Norceca por boleto a copa mundial AFP.](#)
- [Norteamericana abandona intento de nadar hasta la Florida DPA.](#)

DEL MUNDO

- [Continúan enfrentamientos en Santiago de Chile ANSA.](#)
- [Amorín impulsará investigación sobre crímenes de dictadura brasileña ANSA.](#)
- [Considera CEPAL prematuro hablar de nueva crisis global. NOTIMEX](#)
- [Sube probabilidad de recesión en EE.UU REUTERS.](#)
- [Encuesta descarta que Congreso y Obama merezcan reelegirse NOTIMEX.](#)
- [Violencia en Londres causa preocupación al mundo olímpico DPA/EFE.](#)
- [Disturbios se expanden a otras ciudades del Reino Unido REUTERS.](#)
- [Confronta Europa lentitud y divisiones para enfrentar problemas económicos AFP.](#)
- [Francia plantea que cumplirá sus compromisos presupuestarios XINHUA.](#)
- [Insta Lavrov al cese de la represión en Siria EFE.](#)

LA HAINE (Versión digital)

9 de agosto de 2011

ESPAÑA

VÉRTIGO EN LA ECONOMÍA MUNDIAL

La parodia de negociaciones "in extremis" se corresponde con el peso del capital financiero representado en las calificadoras y con el limitado poder de los Estados

Paula Bach

Con la combinación de la crisis europea y norteamericana y el trasfondo grotesco de la negociación "in extremis", la economía mundial está transitando una situación inédita desde el punto de vista histórico. Un vértigo incesante se ciñe sobre Estados Unidos y Europa. El mundo espera la opinión y la acción de las calificadoras que son las que parecen dar el veredicto final. Tras el acuerdo alcanzado por Obama y

los Republicanos, las agencias mantuvieron la calificación AAA de la deuda norteamericana pero Moody's y S&P la pasaron de "estable" a "negativa". Ya le habían rebajado la nota a Grecia sin llegar al grado de default. Se mantuvo una tensa calma tras la cumbre en la zona euro mientras se desataba la crisis en el Capitolio.

Con el cierre del acuerdo entre Demócratas y Republicanos, comienzan fuertes caídas de las bolsas a los dos lados del Atlántico. El oro, los bonos alemanes y el marco suizo están actuando como refugio alternativo de valor ante la caída del dólar y del euro. Suiza anunció que va a incrementar la liquidez y redujo el margen de fluctuación de la tasa libor (su principal instrumento de política monetaria) en un 0,5%. A la vez los bonos del tesoro continúan atrayendo masas incrementadas de capitales debido a las escasas fuentes de seguridad internacional existentes.

¿QE3? y Fondo de Estabilización Europeo

En EE.UU. el Dow Jones cayó 8 días consecutivos cuestión que parece que sólo sucedió 7 veces en la historia, incluyendo el año en el que EEUU entró en la Segunda Guerra Mundial. En Europa, por las ventas de acciones de esta semana, se esfumaron más de 400.000 millones de euros de capitalización del mercado de índices líderes de Alemania, Reino Unido, Francia, Italia, España y Holanda o lo que es lo mismo, casi el equivalente al volumen con el que cuenta el Fondo de Estabilización Europeo para efectuar rescates. La muy aludida máxima de Churchill que decía que "Estados Unidos siempre hace lo correcto después de agotar todas las alternativas" caracteriza bien ahora el modus operandi tanto de EE.UU. como de Europa. Existe de hecho una fuerte presión en Europa para que se ponga en práctica el plan de rescate a Grecia, que el BCE active compras en los mercados secundarios por un volumen mayor de lo que lo está haciendo o que incrementen el monto del Fondo de Estabilidad Europeo para asegurar un eventual rescate de Italia y/o España (4ta. y 3era. economías de la zona, respectivamente).

En una acción que resulta insólita, la calificadora de riesgo S&P le exigió al BCE que intervenga. Esto es un "diálogo" que se da directamente "sobre la cancha". Las agencias empujan la caída y mientras le avisan a los gobiernos u organismos monetarios qué es lo que tienen que hacer para que ellos dejen de apretar. A su vez los gobiernos y cumbres arriesgan planes tanteando la reacción de los mercados y las calificadoras. Ante la muy mala perspectiva de la economía norteamericana y de las acciones, el Dow Jones, el Nasdaq y el S&P 500 cerraron los 3 ayer en terreno positivo. Se especula que esto responde a que se estaría preparando una nueva ronda de medidas monetarias, un QE3.

Límites de la intervención estatal

Puede interpretarse que esta forma de acción al límite, al filo del abismo, esta parodia de negociación in extremis de gobiernos, congresos y cumbres, frente a la mirada amenazante de las calificadoras, se corresponde tanto con el peso del capital financiero globalizado representado en las agencias como con la limitada capacidad de acción con la que hoy cuentan los Estados. Lo que está sucediendo, la forma en la que se están desarrollando los acontecimientos son una prueba de esa limitada capacidad de acción. No hace falta esperar mucho, ya se puede ver que no están pudiendo actuar como lo hicieron luego de la crisis de Lehman. La base estructural de la situación de debilidad es que se están combinando elementos claramente recesivos (situación de Estados Unidos y zona euro) a la vez que se están aplicando cada vez peores ajustes y recortes. Esta situación es evidente que no tiene un "buen final". En última instancia sería algo así como dejar actuar la crisis...

Es una situación que en cierto modo se parece a 1937 en EE.UU. cuando Roosevelt retiró los estímulos. Una gran diferencia es que en el '37 la economía no estaba cayendo. La caída comenzó cuando se retiraron los planes. La situación actual es en un sentido peor porque la caída ya comenzó y paralelamente se produce el retiro continuo de estímulos y el incremento de ajustes y recortes. Este es en gran parte el límite que tienen los Estados para intervenir evitando un nuevo Lehman por más que lo quieran. Es obvio que la burguesía ha sacado sus lecciones tanto de los años 30 como de Lehman por lo que no es muy difícil imaginar que desean evitar un nuevo Lehman. El problema es que para evitar un nuevo escenario parecido al de fines de 2008 es probable que necesiten aplicar una cantidad de recursos que son precisamente los que están intentando reducir.

Hay una especie de contradicción en los términos entre el retiro de los planes, recortes de gastos, etc. e intervención lo suficientemente contundente para evitar un nuevo Lehman. Aunque no puede descartarse la aplicación de planes más contundentes como último recurso, parecería ser que estos elementos son los que están detrás de esta situación explosiva que no deja de desarrollarse ni termina de explotar.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

9 de agosto de 2011

MÉXICO

DE CHILE A GRAN BRETAÑA

Pedro Díaz Arcia

En un eventual olvido de su antológica flema cientos de miles de británicos están en las calles en reclamo de sus derechos.

Del Chile boreal al nórdico Reino Unido el denominador común es la movilización popular, como un síntoma de la manifiesta desconfianza en sus respectivos gobiernos.

Londres sufrió algunos de los disturbios más fuertes de las últimas décadas: agentes policiales heridos, cientos de personas golpeadas y detenidas, comercios saqueados, vehículos incendiados, enfrentamientos en populosos centros urbanos, esa es la imagen que mostraba al mundo la capital británica este fin de semana.

El hecho que catalizó la furia de de los manifestantes y la grotesca represión policial fue la muerte de un joven negro de 29 años, abatido en sospechosas circunstancias por la propia policía.

Pero todo indica que en el fondo subyacen las graves dificultades que enfrenta la polarizada sociedad inglesa.

El estancamiento económico, los drásticos recortes impuestos por el gobierno conservador y las acciones discriminatorias que estimulan la segregación social, han generado el descontento de la población que rememora las manifestaciones de los años 80.

No es casual que los disturbios se repitieran en el área de Tottenham y Brixton, dos de las zonas de Londres con mayores tasas de desempleo y acumulación de problemas socioeconómicos.

Reino Unido con una deuda soberana del 83 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2010, un desempleo de casi el 8 por ciento, semejante al de Nueva Zelanda y gastos de guerra millonarios, enfrenta la crisis propia de un imperio basado y sostenido por la enorme desigualdad afincada en su seno.

En todo momento la Gran Bretaña ha jugado un papel vital para Estados Unidos desde el punto de vista estratégico, militar y político en los conflictos del Medio Oriente y África Norte: Irak, Afganistán y ahora Libia.

Se calcula que el costo presupuestario del Reino Unido en las Guerras en Irak y Afganistán, donde permanecen miles de soldados británicos, totalizó para el año 2010 la cifra astronómica de más de 18 billones de libras. Pero si se incluyeran los costos sociales los gastos se elevarían por encima de los 20 billones de libras.

Aunque la ciudadanía británica, debido a la falta de transparencia en cuanto a los presupuestos militares, no tiene idea de cuánto se gasta realmente en estos conflictos.

El mítico Big Ben observa desde su pedestal la movilización coordinada de miles de jóvenes que, cansados de engaños, enfrentan un futuro cada vez más incierto.

El drama no ha terminado.

“SE MATA A LA PERRA Y SE ACABA LA LEVA”

En la antípoda miles de estudiantes y familiares se concentraron este domingo en una nueva jornada de movilización en Santiago de Chile para exigir el fin del lucro en colegios y universidades y por una educación gratuita y de calidad.

Las constantes manifestaciones y la impúdica represión policial han erosionado la imagen del presidente Sebastián Piñera y su gobierno.

Precisamente este sábado el mandatario se reunió con 10 miembros de su Gabinete para analizar el conflicto estudiantil y tratar de revertir la caída en picada de su popularidad.

El sondeo semestral del Centro de Estudios Públicos (CEP) mostró que el presidente, un año y medio después de asumir el cargo, cuenta con la cifra récord de apenas un 26 por ciento de aprobación.

Mientras el ex presidente y actual senador demócrata, Eduardo Frei, declaró que “Piñera concibe al gobierno como una empresa, reemplaza ministros cada semana, habla por televisión y cambia de opinión tres o cuatro veces al día y, fundamentalmente, actúa con muy poca transparencia. Chile está al borde de la ingobernabilidad”.

“Hoy se habla todo el tiempo de ‘conflicto de intereses’, para ocultar que se trata, literalmente, de corrupción. Piñera nunca terminó de desprenderse de sus empresas, y nombra ministros que han tenido participación en la dictadura”, dijo en entrevista el sábado a La Nación, lo que desató una olla de grillos en el Congreso del país austral.

En medio de la peor crisis del gobierno de Piñera, la funcionaria de su administración, Tatiana Acuña Selles, secretaria ejecutiva del Fondo del Libro, dependiente del Ministerio de Cultura, recurrió a la red social Twitter para incitar al asesinato de Camila Vallejo, presidenta de la Federación Estudiantil de Chile (FECH).

En un típico y vulgar lenguaje fascista dijo en Internet: “Se mata a la perra y se acaba la leva”.

Los padres de la joven dirigente anunciaron que recurrirán a la justicia por las amenazas que su hija ha recibido a través de las redes sociales.

¡Pareciera un renacer de la esperanza!

Los pueblos, bajo las porras, las balas y el humo de los gases, se alzan en distintas latitudes, bajo diversas banderas, para exigir la forja de nuevas sociedades.

Los estudiantes han convocado para este martes a un paro nacional y otra marcha de protesta por el centro de la capital chilena: ¿Acaso una primavera en pleno invierno boreal?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SAN SALVADOR, 9 AGO (EFE).- El Salvador y Cuba firmaron en La Habana un convenio de cooperación técnica en medio ambiente durante la visita a ese país del ministro salvadoreño del ramo, Herman Rosa Chávez, informó hoy una fuente oficial en San Salvador.

Un comunicado del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) de El Salvador señaló que Rosa Chávez suscribió el convenio ayer con su homólogo de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, José Miyar Barrueco.

El MARN no precisó cuándo viajó el funcionario salvadoreño a La Habana ni dio otros detalles de su visita.

Precisó que las principales áreas del convenio son "medio ambiente y recursos naturales, implementación de programas en gestión de riesgo a desastres, apoyo a la investigación y monitoreo de amenazas naturales y cambio climático".

"Bajo estos ejes temáticos se espera ejecutar programas y proyectos de investigación conjunta" entre ambos países, "formación de capacidades comunes, transferencia de tecnología e información, intercambio y envío de expertos, desarrollo de investigaciones aplicadas y desarrollo de cursos, programas de formación en los que se incluyen pasantías, entre otras acciones", añadió la nota.

Agregó que "la experiencia cubana en materia de gestión de riesgo destaca por la capacidad de reacción ante fenómenos de origen antrópico y naturales, los cuales se reflejan en la baja mortandad o afectaciones humanas después de ocurridos".

El MARN subrayó en el comunicado que el convenio, que estará vigente por tres años prorrogables, "busca impulsar la cooperación y el intercambio de información científica y tecnología, además de ratificar la buena voluntad de fortalecer y ampliar la colaboración en beneficio mutuo y relaciones bilaterales entre ambos países".

Esta es la segunda visita, ninguna anunciada en San Salvador, de altos cargos del Gobierno salvadoreño a Cuba en los últimos días.

El pasado jueves, día 4, el vicepresidente y ministro de Educación de El Salvador, Salvador Sánchez Cerén, se reunió en La Habana con el primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, con quien repasaron el estado de las relaciones bilaterales, según informó la prensa oficial cubana.

Cuba y El Salvador restablecieron las relaciones diplomáticas en junio de 2009, tras la llegada de Mauricio Funes a la Presidencia del país centroamericano.

En octubre de 2010, Funes se convirtió en el primer mandatario salvadoreño en visitar la isla después de casi medio siglo.

LA HABANA, 9 AGO 2011 (AFP) - El turismo, principal actividad económica de Cuba después de los servicios médicos, creció 13,3% en ingresos y 10,6% en número de visitantes en el primer semestre de 2011 frente a igual período del año anterior, informó este martes una fuente oficial.

Los ingresos de las entidades turísticas cubanas pasaron de 874,5 millones de dólares en el primer semestre de 2010 a 990,4 millones en los seis primeros meses de este año (13,3%), según la Oficina Nacional de Estadística (ONE).

La llegada de turistas subió de 1,389.932 a 1,537.865 personas en igual período, para un aumento de 10,6%, agregó.

En cuanto a los ingresos, los mayores crecimientos fueron por concepto de alojamiento (28%), comercio minorista (14,9%), transporte (10,9%) y gastronomía (7,5%), mientras

que decreció recreación (-16,1%), entre otras actividades.

Las estadísticas publicadas señalan que en el primer semestre de este año, llegaron a Cuba 725.565 personas de América del Norte, de ellas 656.981 de Canadá y 33.746 de México, lo que implica que el resto, 34.838, procedieron de Estados Unidos.

El número de estadounidenses supera los 31.515 que visitaron la isla en el primer semestre de 2010, a pesar de las restricciones que mantiene Washington sobre sus ciudadanos para los viajes a Cuba, flexibilizadas por el presidente Barack Obama, para el caso de académicos, periodistas, religiosos, deportistas y otros.

El informe de la ONE no menciona a los cubanos residentes en Estados Unidos que visitaron la isla en ese período. Según estimaciones extraoficiales, en 2010 visitaron Cuba más de 300.000 nacionales que residen en Estados Unidos y otros países, cifra que según los pronósticos, puede llegar a 400.000 este año.

De América Latina, los principales orígenes de turistas que viajan a Cuba fueron Argentina (43.400), México (33.746), Venezuela (15.434), Chile (13.932) y Colombia (12.390).

Los canadienses siguen siendo los que más visitan Cuba y hasta junio llegaron 656.981, un 10% más que en el primer semestre de 2010, seguidos de británicos (11,6% más).

Las llegadas de italianos bajaron 2,4%, pero se compensaron con el aumento de 18,7% en el número de franceses, de 25,6% de argentinos, y de un crecimiento de 67,3% en el número de rusos.

LA HABANA, 9 AGO (PL) Hace hoy seis años que un tribunal estadounidense declaró nulo el juicio celebrado en Miami contra los cinco antiterroristas cubanos; sin embargo, maniobras políticas y artilugios legales permiten que aún continúen en prisión.

Como resultado de ese juicio, concluido en diciembre de 2001, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, fueron sentenciados a penas que van desde doble cadena perpetua más 15 años, hasta 15 años de cárcel.

Luego de conocer las sentencias, los Cinco, como se les conoce en las campañas internacionales por su liberación, pidieron la revisión de la causa ante la Corte de Apelaciones del Onceno Circuito, situado fuera de Florida, en Atlanta, Georgia.

Más de un año duró la revisión de los documentos del caso hasta que el 9 de agosto de 2005, un panel de tres jueces de esa instancia hizo pública su opinión.

En un detallado análisis de 93 páginas, los magistrados revocaron las condenas sobre la base de que los Cinco no recibieron un juicio justo en Miami. Fue ordenado un nuevo proceso judicial.

Los letrados evaluaron que era imposible un proceso imparcial en esa ciudad del sur de la Florida debido a los prejuicios y animosidad existentes contra Cuba en dicha comunidad.

Pero en particular los jueces reconocieron la evidencia presentada por la defensa en el tribunal miamense, en la que salió a flote el historial de acciones terroristas planificados en contra de la isla caribeña por grupos violentos radicados en Florida.

En el informe de 93 páginas se cita incluso en una nota al pie, al criminal internacional Luis Posada Carriles a quien recalifica como lo que es: un terrorista.

Un contexto que fue sustentado por la conducta de la prensa, pagada por el gobierno estadounidense para promover un ambiente de odio contra los inculpados, incluso esa actitud llegó al punto de la intimidación a miembros del jurado, abogados y testigos.

Consta que la propia jueza se quejó en múltiples ocasiones y solicitó al gobierno que pusiera fin a una situación que como un grito a voces violaba las normas del debido proceso.

Se creó toda una tormenta perfecta, que condujo a la opinión unánime de 2005: en bien de la justicia se anuló aquel proceso, pero lamentablemente, presiones del gobierno de George W. Bush invalidaron lo que entonces fue un justo fallo.

En aquel momento el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, expresó que se había producido “una decisión muy importante”.

Lo que implicaba el reconocimiento de que se trataba de un proceso judicial viciado, en el cual se violaron una serie de normas fundamentales del derecho.

Pero meses antes, en mayo, el Grupo de Trabajo de Detenciones Arbitrarias de Naciones Unidas había advertido que el arresto de los Cinco fue arbitrario e ilegal, y en consecuencia reclamó su liberación inmediata.

Seis años después de aquel dictamen, los Cinco permanecen encarcelados, decisión a la cual se oponen premios Nobel, Parlamentos enteros y un amplio movimiento internacional que exige al gobierno de Estados Unidos y en especial al presidente Barack Obama, su liberación.

Una convocatoria que en este instante pone énfasis en la situación de Hernández, condenado a dos cadenas perpetuas más 15 años pese a que a la Casa Blanca le resultó imposible sostener su principal acusación contra él: el cargo tres, referido a una supuesta conspiración para cometer asesinato.

El curso normal del caso de Hernández desde el punto de vista jurídico acabó, pero se apeló a un procedimiento extraordinario (habeas corpus), oportunidad que se otorga por una sola vez a los penados cuando se agotaron sin éxito todos sus recursos legales.

Hace apenas unas semanas el Parlamento cubano tomó un acuerdo de urgencia a favor del prisionero, pues los próximos días serán concluyentes respecto a su habeas corpus.

Sin embargo, como en ocasiones anteriores, le han interpuesto nuevos obstáculos, los cuales son adicionales a su situación carcelaria extrema.

A Hernández en este periodo crucial se le “han creado dificultades adicionales para la comunicación con sus abogados y con los funcionarios consulares cubanos, se le restringe o impide el acceso a la correspondencia, incluida la de carácter legal relacionada con su caso”, señaló el acuerdo de los diputados.

Por eso solicitaron a las autoridades norteamericanas poner fin a estas medidas y llamó “a la más amplia solidaridad de los parlamentarios y las personas honestas” hasta conseguir el regreso a Cuba de los Cinco, presos desde el 12 de septiembre de 1998.

MADRID, 9 AGO (PL) El coordinador general de la coalición española de Izquierda Unida (IU), Cayo Lara, consideró hoy que la política del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pasa por meros gestos simbólicos.

Lara afirmó en entrevista con Prensa Latina que las grandes expectativas suscitadas por la llegada de Obama a la Casa Blanca no se han cumplido, por lo que su gestión es manifiestamente mejorable, subrayó.

Entre las promesas incumplidas destacó que Estados Unidos no ha ratificado algunos tratados internacionales importantes en relación con el control del comercio de armas ni el respeto al medioambiente.

Consideró además que la administración de Obama continuó con políticas implementadas por su antecesor, George W. Bush, enviando más tropas a la guerra en Afganistán y el despliegue de nueve bases militares en Colombia, reiteró el político español a PL.

Asimismo calificó de acto de violencia el bloqueo que impone el gobierno norteamericano contra Cuba, al cual estimó de obsoleto e injusto y pidió su levantamiento para poder abrir el diálogo entre ambas naciones en una situación de normalidad.

Lara deseó, por otra parte, una completa recuperación al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, a quien consideró un activo muy importante de cara a las batallas sociales y políticas que se avecinan a nivel internacional.

El dirigente de IU reflexionó que la intervención en Libia responde a intereses petroleros más que al deseo real de instaurar una democracia y afirmó que el conflicto es un claro ejemplo del fracaso de la política internacional y la diplomacia.

Cayo Lara lamentó en igual sentido que los gobiernos europeos "sucumbiesen a las presiones" de Israel tras bloquear la salida de la II Flotilla de la Libertad rumbo a Gaza, por "considerar el humanitarismo hacia los palestinos como una amenaza a la comunidad internacional", ironizó el político.

BARACOA (CUBA), 9 AGO (EFE).- Baracoa, la primera ciudad que los españoles fundaron en Cuba, cumple el 15 de agosto 500 años como uno de los lugares más singulares de la isla por su exuberante naturaleza y su riqueza histórica y con el reto de prosperar por la senda del turismo.

"La más hermosa cosa del mundo", así describió lo que hoy es Baracoa Cristóbal Colón al llegar el 27 de noviembre de 1492 con "La Niña" y "La Santa María" a esa costa del extremo oriental de la mayor de las Antillas.

Del paso de Colón por este enclave dan fe las versiones de sus diarios de viaje y otro destacado testimonio "La Cruz de la Parra", la única que se conserva de las 29 cruces que el almirante plantó en sus cuatro viajes por América.

Fundada como villa el 15 de agosto de 1511 por Diego Velázquez "El Adelantado", la huella española pervive en las fortalezas de Matachín, la Punta o el Castillo, levantadas para defender la ciudad de corsarios y piratas y que hoy acogen un museo, un restaurante y un hotel.

Por Baracoa "entró la esencia de la criallez y aquí se encuentra la esencia de lo cubano", dijo a Efe Alejandro Hartmann, el historiador oficial de la Ciudad Primada de Cuba.

"Baracoa es, posiblemente, lo más puro que le queda a Cuba", esa es la opinión de Zenón, otro enamorado de su tierra que ejerce como presentador en la Casa de la Trova de la ciudad.

Ubicada en la provincia de Guantánamo a más de mil kilómetros al oriente de La Habana y con unos 82.000 habitantes, lo primero que deslumbra de Baracoa es su paisaje de costa y montaña alfombrado de tupidos bosques y parajes protegidos por sus abundantes especies de flora y fauna endémicas.

Allí el agua es una constante: por el mar, por las lluvias (en el siglo XIX Baracoa era conocida como "El orinal del cielo") y por numerosos ríos que forman hermosas desembocaduras como la Isla de las Almendras en el Yumurí; o la del Miel que tiene leyenda incluida: quien se baña en sus aguas se queda o vuelve.

Si peculiares son sus paisajes también lo son sus habitantes, entre los que todavía se pueden encontrar la herencia genética y rasgos de los taínos, el pueblo aborigen que habitó la zona.

Cinco siglos después de su fundación, Baracoa es la mayor reserva forestal de Cuba y es la capital del cacao y el coco: la ciudad huele a chocolate y las carreteras que la circundan están repletas de vendedores de cucuruchos con dulce de coco.

Pero este lugar donde el tiempo parece detenido con sus guajiros (campesinos) montados a caballo o en carretas tiradas por bueyes no es ajeno a la crisis económica cubana y muchos se han sumado a la fiebre del trabajo privado, sobre todo para abrir restaurantes, alquilar habitaciones o vender artesanías.

El turismo se perfila como el motor de una zona atractiva no solo por su naturaleza e historia sino por la cercanía con otros puntos del Caribe y la posibilidad de ser foco "multidestino", según el historiador oficial de la Villa Primada.

De momento, el centro de la ciudad cuenta con numerosos restaurantes privados (hay casi una veintena) donde se ofrecen las delicias de la zona y en algunos casos con bastante ingenio.

Pablo, de 52 años, es el dueño de "El Poeta", un "paladar" lleno de sorpresas donde su titular lo mismo improvisa rimas que sirve una curiosa bebida que mezcla en la boca del cliente ron con el jugo de una caña de azúcar que él mismo exprime.

En "El Poeta" el visitante come en vajilla ecológica de cuencos de g ira, bambú o mazorcas de cacao y puede experimentar en sus brazos el "baile de las polimitas", unos bellos moluscos protegidos cuyas conchas tienen vivísimos colores y que Pablo cría en su restaurante.

Otra iniciativa que ha florecido en los últimos tiempos en Baracoa es el alquiler de habitaciones en casas particulares: 230 ya tienen autorización con lo que la oferta privada casi duplica el número de camas que ofrecen los cinco hoteles y hostales estatales de la ciudad.

Sin embargo, las guías oficiales de turismo no incluyen este tipo de negocios.

A otros baracoanos la edad no les impide intentar aliviar la escasez con el trabajo autónomo: Carmen, descendiente de indígenas, ha obtenido a sus 79 años licencia para vender artesanías y dulces que ella misma elabora en su humilde casa situada al borde del mar.

Allí vive con su marido, Rafael, de 89 años y cocotero que aún sube y baja por las palmeras con asombrosa agilidad, asegura que no está jubilado porque le gusta "luchar la vida" y admite que los ingresos extra de Carmen les permiten vivir con un poco más de holgura que en otras épocas.

Las autoridades locales de Baracoa comenzarán el día 13 los festejos y actividades para conmemorar los 500 años de la fundación de la ciudad, que culminarán el 15 de agosto con un acto central al que acudirán representantes del Gobierno cubano así como de la Embajada de España en la isla.

LA HABANA, 9 AGO (PL) Los integrantes de la XVIII Brigada Latinoamericana y Caribeña de trabajo voluntario y solidaridad con Cuba, cuya estancia en este país continúa hoy, visitaron el Centro Integral de Equinoterapia Jardín de Sueños.

Ubicada en la oriental provincia de Camagüey, esa institución brinda tratamiento a niños discapacitados mediante la acción conjunta de especialistas en diversas ramas.

El máximo colaborador del proyecto, Juan Miguel Fatjó, explicó a los 117 visitantes de 12 naciones cómo fisiatras, logopedas, instructores de arte y médicos, entre otros expertos, intervienen a lomo de caballo en la rehabilitación de unos 150 infantes.

La colombiana María Stella Giacometto comentó a la Agencia de Información Nacional que resulta muy interesante conocer de la existencia de un centro terapéutico de dicho tipo en Cuba.

En mi país, estos servicios son muy costosos y no todo el mundo tiene acceso a ellos, y aquí se brindan de forma gratuita, añadió.

Resaltó que es muy importante visitar y conocer al pueblo cubano, del cual, consideró, se transmite una realidad muy distinta en los medios internacionales de comunicación masiva.

Desde el pasado 1 de agosto, los brigadistas recorren sitios de interés histórico y social, y desarrollan encuentros con organizaciones del archipiélago que ofrecen una mirada sobre los principales retos del país y la actualización de su modelo económico.

POR MARC FRANK Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, AGO 9 (REUTERS) - Cuba arrestó a altos ejecutivos de la compañía estatal de telecomunicaciones durante un operativo contra la corrupción en una de las empresas más importantes del país comunista, dijeron fuentes familiarizadas con el caso.

Varios ejecutivos de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba S.A. (ETECSA) fueron detenidos en julio, mientras que su presidente, Maimir Mesa, y la mayoría de sus vicepresidentes, fueron suspendidos al menos temporalmente y enviados a sus casas.

ETECSA, que es propiedad del Estado, es una de las 10 compañías más grandes del país con ingresos de más de 500 millones de dólares.

"Cinco o seis directores de departamento y directores adjuntos, y tal vez uno de los vicepresidentes, han sido detenidos hasta el momento, y un vicepresidente de logística que estaba en Panamá cuando comenzó la investigación, decidió no regresar al país", dijo una fuente.

"Sin embargo, la investigación apenas ha comenzado y muchas más personas podrían estar involucradas", agregó. Por lo menos un ex vicepresidente de la empresa fue trasladado a La Habana desde las provincias para ser interrogado, añadió.

Según las fuentes, hay por lo menos dos investigaciones separadas puestas en marcha.

Una de ellas es en relación con un cable de fibra óptica financiado por Venezuela que llegó a principios de este año, mientras que el otro tema está vinculado a un negocio de teléfonos celulares que usan tarjetas de prepago.

El proyecto del cable de fibra óptica valorado en 70 millones de dólares, está destinado a evadir los esfuerzos de Estados Unidos para privar a la isla de una conexión submarina que facilite el acceso a Internet.

El cable procedente de Venezuela iba a ser activado en julio, pero ha sufrido de las dificultades técnicas.

El número de teléfonos móviles en uso en Cuba se triplicó entre el 2008 y el 2010 a más de un millón, según cifras oficiales. Las tarjetas de telefonía móvil a veces se pueden comprar en el mercado negro.

LUCHA CONTRA LA CORRUPCION

El presidente cubano, Raúl Castro, que libra una cerrada batalla contra la burocracia estatal mientras trata de descentralizar el Gobierno y el país avanza en una dirección más orientada hacia el mercado, ha convertido la batalla contra la corrupción en una prioridad.

Castro creó una oficina anticorrupción denominada Contraloría General y la colocó en el gobernante Consejo de Estado poco después del reemplazo como presidente de su hermano Fidel en el 2008.

En un discurso televisado la semana pasada ante los diputados a la Asamblea Nacional (Parlamento), Castro dijo que "ante las violaciones de la Constitución y de la legalidad establecida no queda otra alternativa que recurrir a la Fiscalía y los Tribunales, como ya empezamos a hacer, para exigir responsabilidad a los infractores, sean quienes sean".

Cientos de altos dirigentes del Partido Comunista de Cuba, funcionarios estatales y empleados han perdido sus puestos de trabajo y muchas veces han caído presos en la reorganización que se ha seguido en el país.

En los casos de corrupción se incluyen a funcionarios de alto nivel de la aviación civil, la industria del habano y el níquel, y al menos, dos ministerios y un gobierno provincial.

Los medios estatales de comunicación en Cuba no cubren los fenómenos de corrupción, pero a veces anuncian veredictos una vez que los casos están finalizados.

Sin embargo, cuando funcionarios de alto nivel están involucrados, la noticia se filtra por las calles.

Diplomáticos occidentales coinciden en afirmar que Cuba no sufre de la corrupción del narcotráfico al igual que muchos países de América Latina y el Caribe, pero la corrupción es generalizada en las empresas de comercio exterior y sus operaciones.

"Un gran problema es que no hay transparencia, cuando Cuba sale a algún negocio en el mercado y no hay un proceso abierto de licitación", dijo un empresario occidental que pidió no ser indentificado.

Después de 20 años de crisis económica y con un salario promedio estatal equivalente a 18 dólares al mes, casi todos los cubanos participan en actividades ilegales para sobrevivir y reflejan un clima que es llevado también a la clase empresarial.

Los altos directivos del Estado obtienen el equivalente de alrededor de 50 a 100 dólares mensualmente, cifras apenas suficientes para alimentar a sus familias y para adquirir bienes de consumo occidentales que se exhiben en las tiendas en moneda extranjera.

MIAMI, 9 AGO 2011 (AFP) - El trovador cubano Pablo Milanés sabe bien que su próximo concierto en Miami, capital del exilio anticastrista en el sureste de Estados Unidos, es meterse en la boca del lobo, pero disfruta el reto de conquistar ese público y lograr "un entendimiento maravilloso", dijo a la AFP.

"Todos los creadores siempre se están planteando desafíos, cada proposición es un desafío y este es un desafío para mí, conquistar a ese público", comentó Milanés a la AFP en una entrevista telefónica.

El trovador, de 68 años, hacía así referencia al millón de compatriotas exiliados en Miami, donde además viven unas 700.000 personas de otras partes de América Latina en que Milanés también es reconocido.

Es un reto "llegar a la sede donde están los cubanos y que haya un entendimiento maravilloso a partir de estos 50 años en que tenemos que empezar a tenerlo sin reticencias", agregó.

Milanés, conocido como un músico de críticas constructivas hacia la revolución cubana de 1959, ha realizado presentaciones en Estados Unidos desde 1979, excepto durante el gobierno del ex presidente George W. Bush (2001-2009), cuando se le negó la visa para atender invitaciones culturales.

Para su gira norteamericana, que comienza el 26 de agosto e incluirá una presentación en el American Airlines Arena de Miami el 27, el artista y los 13 músicos que lo acompañan ya tienen su visa.

"Primera vez que voy a estar en Miami por pedido expreso mío. Porque me invitaron a ir a la Florida y yo dije que si iba a la Florida, iba a Miami, porque no tenía sentido para mí ir a la periferia", indicó.

El cantante de "Para vivir" explicó que parte de esas reticencias que quisiera que se superen es que los cubanos que viven en Estados Unidos puedan viajar libremente a Cuba.

"Lo estoy reclamando hace un tiempo: que ellos tengan el mismo derecho de visitar su país donde nacieron, mucho más que el derecho que yo tengo -y que se me ha dado- a visitar Estados Unidos".

El cantautor confía en que esos cambios se den en la actual Cuba presidida por Raúl Castro.

"Yo creo que sí, pero tiene que haber un estado de opinión de parte de nosotros los intelectuales también. Que se sepa oficialmente que estamos de acuerdo y hacer todo lo posible para que esto se dé, no esperar a que salga Raúl con la decisión tardía de admitirla", dijo en relación a los viajes de los cubanos en el exilio.

La semana pasada una decena de manifestantes atendió el llamado del grupo anticastrista Vigilia Mambisa en Miami para protestar contra funcionarios de la ciudad por permitir el uso de espacios públicos para promocionar el concierto de Milanés.

Los críticos de la gira de Milanés también han dicho en varios medios en español que "la invitación de un artista emisario de Fidel empaña la imagen del American Airlines Arena".

Milanés admitió la existencia de "determinadas voces mínimas" en contra de su presentación, y lamentó que no hubiera "unanimidad" en cuanto a la necesidad de un entendimiento entre todos los cubanos.

"No importa las cosas que nos separen, nos pueden separar muchas cosas, entre ellas cuestiones ideológicas, pero tiene que haber al fin un entendimiento entre los cubanos, un entendimiento cultural, un entendimiento histórico, un entendimiento sentimental y eso debe expresarse a través de la cultura que me parece que es el vehículo idóneo".

El cantante y el empresario Hugo Cancio, que desde hace unos 20 años trae artistas cubanos a Estados Unidos, descartaron que el concierto se cancele.

"Yo creo que los cubanos más inteligentes, los cubanos más tolerantes, los cubanos más abiertos, los cubanos más dispuestos a iniciar un diálogo cultural están más dispuestos a que yo esté allí y eso se va a lograr", dijo el compositor de "Yolanda".

Milanés atribuyó el hecho de ser descalificado por una minoría al desconocimiento sobre su persona.

"Y que una minoría insignificante, no voy a decir que de ignorantes, pero sí de desconocedores de una realidad, me descalifique así, es que no conocen quién soy yo realmente".

"Soy un hombre revolucionario, soy un hombre de izquierdas, no soy un asalariado del Estado, no soy un vocero del Estado, debían entenderlo porque si me van a reprochar algo deberían estudiar mi vida y mi carrera y saber lo que estoy pensando y diciendo desde hace 20 años para acá", concluyó.

MIAMI (AP) _ Un legislador nacional de la oposición republicana y una coalición de pequeñas agrupaciones de exiliados cubanos anticastristas pidieron el martes la cancelación del primer concierto que el músico Pablo Milanés prevé ofrecer en el sur de la Florida.

Por su parte, Hugo Cancio, el productor del concierto, dijo a The Associated Press que éste no será cancelado.

El mensaje es muy claro. Los contribuyentes de este condado, que dan sus impuestos y su dinero para operar la arena (el estadio American Airlines Arena), no desean que sus recursos sean utilizados para dar propaganda a un agente de los intereses de la tiranía castrista", expresó el representante cubano-estadounidense David Rivera sin nombrar a Milanés.

Rivera efectuó sus declaraciones en una rueda de prensa en la que los grupos anticastristas aprovecharon también para declarar su rechazo a la política de intercambio cultural y artístico implementada por el gobierno del presidente Barack Obama.

Esas medidas permiten que artistas que viven en Cuba -como Milanés- viajen a Estados Unidos a ofrecer conciertos.

El reclamo tuvo lugar pocos días después que un tribunal de apelaciones de Cuba confirmó la sentencia de 15 años de prisión del contratista estadounidense Alan Gross, acusado de ingresar ilegalmente en la isla equipos de comunicación y satélite.

En respuesta, algunos grupos anticastristas radicales incrementaron sus esfuerzos para que el presidente Obama suspenda los intercambios culturales con la isla, incluyendo conciertos como los de Milanés.

Milanés, uno de los músicos cubanos más conocidos en el mundo, tiene previsto presentarse en el estadio American Airlines Arena (AAA) de Miami el próximo 27 de agosto.

Su concierto ha sido presentado como parte de una gira que realizará por Estados Unidos y que incluirá otras ciudades, entre ellas Nueva York y Washington.

A comienzos de abril se canceló un concierto en el que preveían presentarse más de una decena de músicos provenientes de la isla, como Juan Formell y Los Van Van, y David Calzado y su Charanga Habanera.

Le pedimos al alcalde (del condado de Miami Dade Carlos) Jiménez y a sus comisionados que cancelen el concierto", expresó Rodolfo Rodríguez San Román, presidente de la Casa del Preso, donde fue la rueda de prensa.

Portavoces del alcalde Jiménez dijeron a la AP que el condado no tiene jurisdicción sobre los eventos que se realizan en el AAA. Explicaron que quien lo administra es la empresa Basketball Properties Limited (BPL).

Cancio, el productor del concierto, dijo que "la tenacidad y el empeño de estos señores es admirable. Me conmueve su pasión, pero no habrá cancelación del concierto de Pablo

Milanés, quien no solo viene a Miami a cantarle a sus hermanos cubanos, sino a sus cientos de miles de seguidores de toda América Latina", manifestó Cancio.

Remarcó que en Miami viven otros latinoamericanos, y no sólo cubanos, "que tienen sus derechos".

Mientras tanto, los medios de comunicación locales comenzaron a publicitar el concierto.

LA HABANA, 9 AGO 2011 (AFP) - Más de 110 malabaristas, payasos, acróbatas y contorsionistas de 15 países, incluido Estados Unidos, deleitan desde este martes a chicos y grandes en Cuba, sorteando crisis económicas y diferencias políticas, en el 30 aniversario del festival internacional de circo.

Un colorido espectáculo en el emblemático Teatro Karl Marx inauguró la noche del lunes el Festival Circuba 2011, dedicado a los 30 años de su fundación, en el que participarán artistas de Estados Unidos, Argentina, México, Venezuela, El Salvador, Perú, Rusia, Vietnam, China, España, Canadá, Brasil, Colombia, Chile y Ghana, además de Cuba.

"Los retos son grandes, hacer un festival después del periodo especial no es fácil, pero con empeño, voluntad, tenacidad y pasión, es posible. Ahora tenemos la mayor participación en la historia de este festival", dijo a la AFP el coordinador general José Manuel Cordero.

En el repertorio destacan dos números estelares de Estados Unidos en cuerda aérea, luego de que en 2010 se presentó un dúo, que marcó la primera participación de artistas de ese país, que no tiene relaciones con Cuba desde hace medio siglo de gobierno comunista en la isla.

"Circuba une a todos los países, no solo a Cuba y Estados Unidos. Aquí están las puertas abiertas. Si no pueden venir directamente pues que vengan por un tercer o cuarto país. Cuba siempre los va a proteger contra la política que separa a los pueblos. Se trata de unir, no de separar", añadió Cordero.

Los intercambios entre Cuba y Estados Unidos, sin relaciones desde 1961, mejoraron tras la llegada al poder en 2009 de Barack Obama, quien flexibilizó las visitas culturales y deportivas estadounidenses, aunque la relación volvió a tensarse en el último año.

El festival tuvo una época de esplendor en la década de 1980, pero estuvo suspendido de 1991 a 2007, debido a las graves dificultades económicas que enfrentó Cuba tras la desaparición de la Unión Soviética, sostén de la isla durante unas tres décadas.

Cordero señaló que aún persisten problemas económicos. "En esta época es difícil, pero queremos demostrar que Circuba es el mejor festival de circo en el continente", subrayó.

LA HABANA, 9 AGO 2011 (AFP) - Cuba convocó a 38 jugadores, entre ellos los estelares Alfredo Despaigne, Frederich Cepeda y Yulieski Gourriel, para integrar sus novenas al Mundial de béisbol de Panamá y los Panamericanos de Guadalajara, México, informó este martes la prensa local.

"El grupo quedó integrado finalmente por cinco receptores, 10 defensores del cuadro, siete jardineros y 16 lanzadores", precisó el mentor Alfonso Urquiola, citado por la agencia Prensa Latina.

Para conformar la preselección, se tuvieron en cuenta diversos parámetros de "rendimiento" y "la versatilidad" de los jugadores, explicó Urquiola, quien regresó al timón de la selección nacional luego de recuperarse de una enfermedad intestinal que lo mantuvo hospitalizado por un mes.

Urquiola, que comandó al 'Team Cuba' en los Panamericanos de Winnipeg y en el histórico tope con los Orioles de Baltimore de las Grandes Ligas de Estados Unidos, ambos en 1999, excluyó de la nómina al veterano lanzador Norge Luis Vera, el inicialista Alexander Malleta y el jardinero Yasiel Puig.

La ausencia de Vera se debe a su "baja forma deportiva", la de Malleta a su "monofuncionalidad" (solo juega primera base) y la de Puig, para expertos uno de los grandes talentos del béisbol cubano, a una "indisciplina grave" que no reveló.

Ocho de los convocados son campeones olímpicos de Atenas-2004, entre ellos el receptor Ariel Pestano, Cepeda y el tercera base Michel Enríquez, mientras que 22 ganaron el título de la Copa Intercontinental de Taiwán-2010.

Cuba intervendrá con 24 jugadores en la Copa del Mundo Panamá-2011, en tanto llevará 21 a los Juegos Deportivos Panamericanos de Guadalajara, ambos en octubre.

El béisbol cubano cedió terreno en los últimos años, principalmente golpeado por deserciones, y perdió las coronas olímpica y mundial. Su golpe más reciente fue la fuga del jardinero Yoennis Céspedes, quien abandonó la isla en julio y se radicó en República Dominicana, luego de ser colíder en jonrones en la temporada cubana con 33 vuelaceras en 90 partidos.

LA HABANA, 9 AGO 2011 (AFP) - La selección masculina de voleibol de Cuba irá al torneo Norceca de Mayagüez, en Puerto Rico, con el objetivo de conseguir un boleto para la Copa Mundial y con una nómina cuya gran novedad es el regreso del colocador Raydel Hierrezuelo, informó este martes su DT, Orlando Samuels.

"Nuestra aspiración es clasificar a la Copa del Mundo, no importa el lugar", dijo Samuels, quien guió a Cuba al subtítulo mundial en Italia-2010, en declaraciones publicadas por el diario digital Jit.

El portal electrónico consideró que el plantel cubano es uno de los aspirantes al podio en el torneo de Norte, Centroamérica y del Caribe (Norceca), que se celebrará del 29 de agosto al 4 de septiembre, junto con los campeones olímpicos, Estados Unidos, con Canadá y con el anfitrión, Puerto Rico.

Destacó que Hierrezuelo, uno de los puntales del equipo en los últimos años, regresa a la selección tras quedar excluido por "falta de preparación" de la pasada Liga Mundial, a la que tampoco fueron convocados Robertlandy Simón y Yoandy Leal, aún marginados del grupo.

Según Jit, el equipo, que viajará a Puerto Rico el 27 de este mes, estará encabezado por Henry Bell y Wilfredo León, los mejores atacadores de la pasada Liga en su ronda intercontinental.

Completan la nómina los pasadores Yoandri Díaz y Leandro Macías, los centrales Osmany Camejo, Isbel Mesa y Yassel Perdomo, el opuesto Fernando Hernández, el atacador Dennys de Jesús Hernández y los líberos Keibel Gutiérrez y Gustavo Leyva.

"Nuestro elenco tiene que mejorar un poco el recibo y el bloqueo, los elementos más deficientes que hemos presentado. Contamos con alto nivel de ataque y un saque

bastante bueno, pero necesitamos jugar de forma más estable y con mayor concentración", reconoció Samuels.

El Norceca otorgará dos boletos a la Copa Mundial de noviembre en Japón, cuyos tres primeros equipos clasificarán a su vez para los Juegos Olímpicos de Londres-2012.

Los expertos señalaban al equipo masculino cubano como uno de los candidatos al oro en Londres tras su plata mundial y el cuarto lugar en la Liga en 2009 y 2010, pero su reputación bajó como consecuencia de la exclusión de Simón, Leal y el reincorporado Hierrezuelo.

WASHINGTON, 9 AGO (DPA) - La estadounidense Diana Nyad, de 61 años, se vio obligada a abandonar hoy su intento de nadar entre Cuba y Estados Unidos por problemas físicos cuando había cubierto alrededor de la mitad del tiempo previsto para su gesta.

"Se acabó. Aguantó 29 horas en un intento heroico", escribió su equipo en Twitter en horas de la madrugada, mientras Nyad era trasladada hasta Key West, en el estado norteamericano de Florida.

Según informó la cadena CNN, los problemas de asma y dolor en uno de sus hombros - que la propia nadadora ya había reportado el lunes-, unidos a fuertes vientos y corrientes en horas de la noche, acabaron con su sueño de cubrir los más de 160 kilómetros que separan La Habana, desde donde había partido la noche del domingo, y Florida.

La atleta retirada estaba vomitando cuando fue alzada al barco principal que la acompañaba pasada la medianoche, detalló la cadena.

"No estoy triste, fue absolutamente la decisión correcta", citó la emisora a la nadadora, campeona mundial en los años 70.

"Sentía que éste era mi momento. No me siento un fracaso, para nada. Pero necesitábamos un poco más de suerte", tuiteó posteriormente Nyad. "La combinación de factores fue demasiado como para continuar de manera segura", agregó.

De acuerdo con la información que a lo largo de la noche y esta mañana envió también su equipo vía Twitter, Nyad se encuentra ya en Key West y estaba a la espera de cumplir los procesos de aduana a bordo del barco que la trasladó hasta Florida tras su fracasado objetivo.

Era la segunda vez que la estadounidense trataba de cubrir el tramo que separa Cuba de Florida, después de otro fracasado intento en 1978, que concluyó tras más de 40 horas en el agua.

De haberlo conseguido, Nyad se habría convertido a sus 61 años en la primera deportista que nada esa distancia sin la protección de una jaula en esas aguas infestadas de tiburones, que es como lo hizo la única atleta que antes que la estadounidense logró nadar entre Cuba y Estados Unidos: la australiana Susie Maroney, en 1997.

Nyad, que había previsto un total de 60 horas para llegar hasta las costas floridadas, había preferido optar por un equipo que, a bordo de media docena de kayaks equipados con un escudo electrónico, la rodeó durante su intento para mantener alejados a los escualos.

En total, la estadounidense iba acompañada por un equipo de más de 30 personas encargado de guiarla, cuidar de su salud y asegurarse de que la ex atleta permanecía hidratada y no sufría hipotermia durante su gesta, si bien según las reglas ésta no podía reposar ni siquiera brevemente en uno de los botes que la rodeaban.

La nadadora había declarado que su objetivo era doble: por un lado realizar un intento de acercar a dos países abiertamente hostiles desde hace más de medio siglo, y por otro demostrar que la edad no tiene por qué ser un impedimento para continuar realizando actividades.

"Los 60 son los nuevos 40 (...) tengo casi 62 años y aquí estoy, en lo mejor de mi vida", había bromeado Nyad en la rueda de prensa que dio en La Habana la tarde del domingo antes de lanzarse a las aguas desde el Club Náutico Internacional de la Marina Hemingway, a las afueras de La Habana.

Nyad había programado su gesta en principio el año pasado, aunque tuvo que postergar sus planes. En octubre de 2010 visitó Cuba para organizar su intento con las autoridades deportivas del país, al que llegó a calificar estos días como su "favorito".

"Amo a Cuba y quisiera que mi intento sirviera para conectar a estos dos países", había dicho la estadounidense antes de empezar su reto.

"Nadar entre estos dos vecinos, Cuba y Estados Unidos, que han sido extraños todos estos años, es algo que me conmueve", agregó.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO DE CHILE, 9 (ANSA)- Unas 100 mil personas marcharon hoy por una educación gratuita y de calidad, desde la Universidad de Santiago hasta el parque Almagro, en Santiago, donde se produjeron enfrentamientos entre encapuchados y la policía.

La marcha se desarrolló en completa calma hasta llegar a su destino donde un grupo de personas con su rostro cubierto prendieron barricadas.

Testigos denunciaron a la prensa que al menos tres encapuchados bajaron de un autobús policial.

Decenas de carros policiales bloquearon el acceso a la Alameda, la principal avenida de Santiago, para evitar el paso de los manifestantes que los organizadores cifraron en 100 mil.

Las autoridades, en tanto, aseguraron que son más de 60 mil las personas asistentes a la marcha.

Desde los edificios los ciudadanos lanzaron globos, papel picado y tocaron cacerolas en apoyo a la marcha encabezada por estudiantes y profesores, pero secundada por miles de trabajadores, padres y apoderados y todo tipo de actores sociales.

BRASILIA, 9 (ANSA) - El Partido de los Trabajadores (PT) considera que el nuevo ministro de Defensa, Celso Amorim, está capacitado para impulsar la Comisión de la Verdad sobre los crímenes de la dictadura y lograr un consenso con las Fuerzas Armadas.

Amorim "está formado en la escuela diplomática, su elección fue correcta para impulsar la Comisión de la Verdad, es una persona con buen perfil, va a tener diálogo con las Fuerzas Armadas", declaró el secretario de comunicación del PT, André Vargas.

En su discurso de toma de posesión pronunciado en el Palacio del Planalto, sede del gobierno, Amorim no hizo mención directa a esa Comisión que actualmente se tramita en el Congreso.

La presidenta, Dilma Rousseff, ex presa política, quiere que el proyecto sea aprobado este mes, publicó hoy el diario O Globo.

Rousseff nombró al ex canciller Amorim en reemplazo de Nelson Jobim, quien no fue al acto de ayer, al que asistió la ministra de Derechos Humanos, Maria do Rosario Nunes.

Jobim siempre mostró resistencias a la Comisión de la Verdad, que fue rechazada por militares, que también objetaron la nominación de Amorim, afiliado al PT, de izquierda.

"No me parece que ser de izquierda sea un obstáculo para que alguien esté en el gobierno, la presidenta es de izquierda y si el ministro es de izquierda me parece normal", declaró ayer Marco Aurelio García, asesor internacional de Rousseff.

SANTIAGO, 9 AGO (NOTIMEX).- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) desestimó hoy que la volatilidad financiera de los últimos días constituya el inicio de una recesión como la que vivió el mundo en 2008 y 2009.

Al referirse a la eventualidad de que los desplomes bursátiles del jueves y lunes pasados indiquen una inminente crisis global, la secretaria ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena, dijo que 'todavía no, pero hay que estar atentos, hay que estar muy atentos'.

'Nunca hay que descartar nada en las situaciones actuales', señaló Bárcena en declaraciones a NOTIMEX aunque negó que hasta el momento existan elementos para asegurar que el mundo está frente a una crisis económica similar a la que se vivió en 2008 y 2009.

'Yo creo que hay preocupación, pero también hay atención (de los países). Es decir, la crisis de 2008 a muchos los tomó de sorpresa.

Ahora no, ahora hay atención, hay preocupación, hay instituciones observando lo que ocurre', indicó.

Dijo que el mismo Fondo Monetario Internacional (FMI) 'está muy pendiente del asunto, al igual que el Banco Europeo; la Unión Europea (UE) está muy atenta a la situación y por lo tanto yo diría que hay diferencias respecto a la crisis de 2008'.

Consultada en el marco de un seminario sobre gobernanza mundial que organiza la CEPAL, la titular del organismo regional recordó que el Banco Europeo ha emitido una declaración 'muy fuerte de que va a seguir apuntalando a los países de Europa, lo cual es buena noticia'.

Sostuvo que el presidente estadounidense Barack Obama también ha dado señales de tranquilidad luego del acuerdo sobre endeudamiento que logró con el Congreso la semana anterior y tras la reducción de calificación de la deuda de ese país por parte de Standard Poor's.

'Yo creo que en este momento el foco más importante está en Europa, más que en Estados Unidos. Creo que en Estados Unidos se politizó mucho el debate pero sigue siendo una economía fuerte, con bases muy importantes para continuar un desarrollo', consideró.

La secretaria ejecutiva de la CEPAL dijo que en el caso de América Latina y el Caribe, sobre todo de Sudamérica, 'yo veo que las economías siguen creciendo, no al mismo ritmo que en 2010, pero no se ha producido una desaceleración'.

'Estamos monitoreando con mucho cuidado las economías latinoamericanas', dijo, y explicó que en unos días más habrá más claridad sobre el eventual impacto del periodo de incertidumbre que viven los mercados bursátiles de todo el mundo.

Agregó que 'lo que yo veo más preocupante es que los países europeos son socios comerciales muy importantes de China y entonces, indirectamente, las economías latinoamericanas, y sobre todo las de América del Sur, pueden resentir ese impacto'.

'Monitorear Asia es en estos momentos una cosa muy importante', indicó Bárcena al recordar que ese continente, en especial China, es en buena medida responsable del crecimiento sudamericano de los últimos años por la gran demanda de materias primas de la región.

WASHINGTON, AGO 9 (REUTERS) - Estados Unidos enfrenta una posibilidad en cuatro de volver a caer en recesión y el débil panorama económico está aumentando la probabilidad de que la Reserva Federal pronto decreta más medidas para impulsar el crecimiento, según un sondeo de REUTERS divulgado el martes.

Todavía se espera que la mayor economía del mundo repunte en el segundo semestre, ya que dejó atrás los altos precios de la gasolina y las interrupciones productivas de las fábricas generadas por el terremoto de marzo en Japón, según un sondeo mensual a más de 70 economistas.

Pero los temores a una recesión han aumentado sustancialmente en las últimas semanas.

Las acciones del índice S P 500 .SPX se hundieron más del 6 por ciento el lunes después de que la agencia Standard Poor's rebajara la calificación crediticia de Estados Unidos el viernes, lo que amenazó la confianza del consumidor.

Solo hace dos semanas, los economistas veían que las posibilidades de otra recesión eran de una en cinco. Ahora, las ven de una en cuatro.

El sondeo, realizado en momentos en que las bolsas mundiales anotaban su peor caída desde los oscuros días de la crisis financiera del 2008, mostró menores expectativas de crecimiento para el resto del año.

Analistas recortaron sus pronósticos del tercer trimestre en 0,8 puntos porcentuales a una tasa anualizada del 2,3 por ciento, desde un 3,1 por ciento en el sondeo de julio.

"Los débiles mercados de acciones, los negativos efectos climáticos y los flojos mercados laborales (...) significan que no vamos a ver una recuperación acelerada en el segundo semestre de este año", comentó Mark Miller, economista de Lloyds Banking Group.

De los 41 analistas consultados en los sondeos de julio y agosto, 35 redujeron sus pronósticos de crecimiento en el tercer trimestre. De los 13 operadores primarios que contribuyeron a esta y a la anterior encuesta, todos menos uno rebajaron sus estimaciones.

Aunque el crecimiento del 2,3 por ciento sería una mejora desde la floja tasa de expansión del 1,3 por ciento en el segundo trimestre, aún sería señal de una economía vulnerable.

Analistas dieron una probabilidad del 30 por ciento de que el banco central estadounidense lance una tercera ronda de compras de bonos, el llamado tercer alivio cuantitativo (QE3), dentro del próximo año.

Siete de 40 economistas ven ahora al menos un 50 por ciento de probabilidades de más alivio cuantitativo, comparado con solo uno de 46 en un sondeo realizado hace dos meses. El Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed anunciará su próximo comunicado de política monetaria en la tarde del martes.

Las autoridades de la Fed esperan que el crecimiento repunte sustantivamente este trimestre y hasta ahora no se ha mostrado a favor de un tercer plan de alivio.

"El QE3 depende de cuán confiada está la Fed en sus propios pronósticos", dijo el economista de Wells Fargo John Silvia.

Sin embargo, los analistas están dudando cada vez más. Dos meses atrás, la mediana de probabilidades de un QE3 entre los encuestados era de solo un 15 por ciento.

Para todo el año, los analistas de un sondeo de REUTERS esperaban un crecimiento del 1,8 por ciento, por debajo del pronóstico de la Fed de hasta un 2,9 por ciento y cercano a lo que algunos economistas consideran una parálisis.

Las expectativas inflacionarias de los economistas se mantuvieron relativamente estables al bajar levemente a un 3,0 por ciento para el 2011. En el sondeo de julio, los analistas esperaban un 3,1 por ciento.

Para el índice de precios al consumidor subyacente, que excluye los volátiles precios de los alimentos y la energía, esperan un alza del 1,6 por ciento este año, por arriba del 1,5 por ciento anterior.

Esto daría espacio a la Fed para que mantenga las tasas de interés en niveles históricamente bajos hasta entrado el próximo año.

WASHINGTON, 9 AGO (NOTIMEX).- A 15 meses de las elecciones en Estados Unidos, tres cuartas partes de los ciudadanos descartaron que el Congreso merezca reelegirse, mientras más de la mitad opinó así del presidente Barack Obama, indicó hoy una encuesta de USA Today y Gallup.

Sólo el 24 por ciento de los consultados dijo que la mayoría de los miembros del Congreso merece la reelección el más bajo porcentaje desde 1991, cuando Gallup inició sondeos al respecto.

El 56 por ciento opinó que sus representantes en la Cámara baja merecen otro periodo legislativo, 'similar a los niveles registrados antes de las elecciones tumultuosas en 1994, 2006 y 2010 cuando se cambió el control del Senado y la Cámara de Representantes', apuntó.

Según el sondeo, el 51 por ciento de los encuestados dijo que el presidente Obama no merece la reelección, mientras el 47 por ciento opinó lo contrario.

Sin embargo, Obama supera en la preferencia a un candidato republicano aún no nombrado por 49 y 45 por ciento respectivamente, 'aunque permanece por debajo del umbral del 50 por ciento'.

En la carrera por la nominación republicana, el ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney, permanece como líder con 24 por ciento del apoyo.

Sin embargo, el segundo lugar con el 17 por ciento lo obtuvo un candidato que aún no hace oficial su precandidatura, el gobernador de Texas, Rick Perry.

El también texano Ron Paul está colocado en tercer lugar con 14 por ciento, seguido por la congresista Michele Bachmann que obtuvo el 13 por ciento de preferencia.

Perry le ganó en forma muy apretada el apoyo del Partido del Té a Romney con 23 a 22 por ciento respectivamente, mientras Bachmann obtuvo el 19 por ciento.

El sondeo fue realizado entre mil 319 adultos del jueves 4 al domingo 7 de agosto con un margen de error de más menos cuatro puntos porcentuales.

LONDRES, 9 AGO (DPA) - Viviendas humeantes, deportistas horrorizados, dirigentes preocupados y la cancelación de un amistoso de gran calado como el Inglaterra-Holanda: a 353 días del inicio de los Juegos Olímpicos de 2012, Londres preocupa.

Tanto el COI como los organizadores de Londres 2012 buscan calmar los ánimos, pero las imágenes de lo que el "Daily Telegraph" definió como "la batalla de Londres" surtieron efecto. Negativo, claro.

Mientras la BBC duda de la "idoneidad olímpica" de la policía londinense, el holandés Rafael Van der Vaart, delantero del Tottenham Hotspur, cree que está incluso amenazado el inicio de la Liga inglesa: "Mi sensación dice que no. Estoy shockeado por las imágenes, es increíble".

Londres vivió el lunes su tercera noche de disturbios desde que el sábado se desatara la violencia durante la protesta por la muerte de un joven de 29 años por disparos de la policía en el barrio de Tottenham. Desde entonces fueron arrestadas 450 personas y la violencia se extendió a once barrios de la capital y a otras ciudades como Birmingham, Liverpool y Bristol.

Una situación muy diferente a la que se esperaba hace pocos días, cuando durante la pomposa fiesta de la cuenta regresiva a un año de los Juegos, el jefe del comité organizador (LOCOG), Sebastian Coe, dijo enfático: "Estamos listos".

Todo el concepto de seguridad está puesto en duda ahora, y la británica Paula Radcliffe, estrella del maratón, se avergüenza de sus compatriotas: "En menos de un año vamos a darle la bienvenida en Londres al mundo, pero en este momento el mundo no quiere venir a visitarnos".

Esta semana están previstas tres competiciones de prueba para los Juegos, además de un encuentro de cuatro días para más de 200 jefes de misión de los países participantes. El COI salió hoy a enfriar los ánimos.

"La seguridad es nuestra máxima prioridad, pero no es nuestra responsabilidad directa. De eso se ocupan las autoridades en Londres, en las que tenemos confianza absoluta", dijo a dpa el portavoz del COI (Comité Olímpico Internacional), Mark Adams.

Representantes del Comité Organizador de Londres 2012 (LOCOG) y altos responsables del COI se reunirán hoy en la ciudad sede de los próximos Juegos. Gilbert Felli, director de los Juegos Olímpicos en el COI, y Denis Oswald, jefe de la comisión coordinadora de los Juegos de Londres 2012, analizarán en esa reunión el tema de la seguridad.

El Comité Olímpico Británico (BOA) también está buscando calmar los ánimos.

"No hay dudas de que no queremos ver imágenes como estas a un año de los Juegos, pero tenemos una gran confianza en el plan de seguridad diseñado y que se aplicará durante los Juegos", dijo Darryl Seibel, portavoz del BOA, que pidió no caer en el pánico.

"Estos incidentes son desafortunados, perturbadores e inaceptables, pero no tendrán influencia en los preparativos para los Juegos".

Lo cierto es que además del Inglaterra-Holanda, tres partidos por la Copa Inglesa y el amistoso entre Ghana y Nigeria en Watford fueron suspendidos. En el caso del choque anulado entre ingleses y holandeses, la explicación del presidente de la Federación Inglesa (FA), David Bernstein, fue llamativa: "No podemos garantizar la seguridad de los aficionados".

El Mundial de badminton en el Wembley Arena discurre en cambio sin problemas, en tanto que el certamen de voleibol playa en la zona de Trafalgar square se llevará a cabo.

Pero las imágenes ponen nerviosos a algunos. "¡Traigan al Ejército! ¿Cómo demonios piensan que puede la policía enfrentarse por sí sola a esto?", dijo la británica Kelly Sotherton, bronce en heptatlon en Atenas 2004.

El LOCOG prevé dedicar cerca de 700 millones de euros (unos 1.000 millones de dólares) al apartado de la seguridad en el presupuesto olímpico, y Coe destacó siempre que la policía británica es conocida por intervenir en forma "amigable y discreta". Pero, tras lo sucedido en los últimos días, podría ser hora de repensar muchas cosas.

LONDRES, 9 AGO (EFE).- A solo un año de los Juegos Olímpicos, Scotland Yard vive la mayor crisis de su historia, sin responsable al cargo, entre acusaciones de corrupción y enfrentado a una ola de violencia callejera en Londres sin precedentes.

Los disturbios que se iniciaron el fin de semana en el barrio de Tottenham, al norte de Londres, a raíz precisamente de una protesta contra la policía, se han extendido a parte de las zonas más deprimidas de la capital, protagonizados por bandas de veinteañeros que saquean, incendian y destruyen tiendas, edificios y autobuses.

Frente a ellos, policías antidisturbios y agentes a caballo se han enfrentado en una lucha desigual, sin usar métodos expeditivos como cañones de agua, balas de goma o gases lacrimógenos, y se han mostrado hasta ahora incapaces de contener el pillaje y la violencia indiscriminada.

Hoy se desplegarán 16.000 agentes en las calles de la capital británica para tratar de restaurar el orden después de la violencia sin precedentes vivida anoche en catorce barrios, que causó 200 detenidos, al tiempo que Scotland Yard ha debido pedir ayuda a cuerpos y policías de otras ciudades.

Toda una humillación para la veterana Policía Metropolitana de Londres, una fuerza con un total de 32.500 efectivos (de ellos 14.200 policías) y que presume de buenos métodos policiales y relaciones con la comunidad desde su nacimiento en 1829.

El comisario jefe en funciones de Scotland Yard, Tim Godwin, aseguró hoy en la cadena BBC que no hay ningún plan para desplegar al Ejército ante la actual ola de "delincuencia, robo y violencia" en la capital británica, con casi ocho millones de habitantes y una extensión de 1.600 kilómetros cuadrados en su zona metropolitana.

"Es un día triste para Londres" y "vamos a estar en las calles en un número mucho mayor" de lo habitual, dijo el responsable en funciones de la policía, uno de los principales blancos del vandalismo juvenil que en tres días ha superado los 500 detenidos.

Los graves altercados, que el primer ministro británico, David Cameron, califica como fruto de una "criminalidad pura y dura", surgieron este sábado de una protesta por la muerte de un joven por disparos de agentes en Tottenham, un barrio de tradicional mala relación con la policía.

La actual crisis se encuentra a Scotland Yard descabezado desde la renuncia, a mediados de julio, de su comisario jefe y su "número dos" por el escándalo de los pinchazos telefónicos de los medios de Rupert Murdoch, cuya investigación demostró sobornos extendidos a policías para lograr exclusivas.

Paul Stephenson, comisario jefe, y John Yates, subcomisario jefe, dimitieron por su estrecha relación con un periodista del tabloide "News of the World" de Murdoch que fue detenido por su implicación en las escuchas.

Sin sustituto aún en el puesto de máximo responsable, es Tim Godwin quien ocupa el cargo de comisario jefe en funciones y quien da la cara estos días.

Hoy volvió a insistir a los padres que tengan controlados a sus hijos, ya que muchos de los alborotadores son adolescentes, y aseguró que los culpables serán localizados, muchos gracias a las cámaras de seguridad instaladas en las calles de Londres.

Se han suspendido los permisos para que hoy participen en el operativo extraordinario de seguridad todos los agentes, que al igual que los funcionarios se han visto afectados por los drásticos recortes en el gasto público decididos por el Gobierno de Cameron.

Los problemas de Scotland Yard se producen a menos de un año de que, el 27 de julio de 2012, Londres inaugure los 30 Juegos Olímpicos, que plantean un extraordinario reto de seguridad para un país que mantiene un nivel de alerta terrorista "severo".

El responsable de comunicaciones del Comité Olímpico Británico (BOA), Darryl Seibel, expresó hoy su confianza en la capacidad de las autoridades para garantizar la seguridad de Londres 2012 y afirmó que los disturbios no afectarán a los preparativos.

Otra cosa es la imagen que ha dado Londres con barricadas, saqueos e incendios en sus barrios, retransmitida por los medios de comunicación de todo el mundo.

LONDRES, AGO 9 (REUTERS) - El primer ministro británico, David Cameron, dijo el martes que la policía tomará duras medidas para sofocar una oleada de disturbios y saqueos que azotó a Londres en las últimas tres noches, en las peores escenas de violencia en la capital en décadas.

"Esto es delincuencia pura y dura y tenemos que hacerle frente y derrotarla", indicó Cameron a periodistas fuera de su oficina de Downing Street, luego de interrumpir unas vacaciones con su familia en la Toscana para lidiar con una crisis que ha impactado a los londinenses.

"La gente no debería dudar de que haremos todo lo necesario para restaurar el orden en las calles del Reino Unido", añadió.

Cameron anunció que convocará al Parlamento el jueves, actualmente en receso de verano, para hacer una declaración sobre los disturbios, que se han extendido a otras ciudades.

Políticos y policías responsabilizan de las revueltas, que incluyeron saqueos e incendios, a delincuentes y vándalos oportunistas.

Sin embargo, los residentes de las zonas afectadas y algunos analistas atribuyeron el malestar a las tensiones locales y la irritación por las dificultades económicas en una ciudad donde están creciendo las diferencias entre los que tienen dinero y los que no.

"No tenemos trabajo, no tenemos dinero. Oímos que otras personas obtienen cosas gratis, así que ¿por qué nosotros no?", se preguntaba E.Nan, un joven con una gorra de béisbol en Hackney, una zona multiétnica del este de Londres y una de las más afectadas.

Los disturbios comenzaron ante un panorama sombrío en Reino Unido, donde la economía tiene dificultades para crecer y el Gobierno está imponiendo recortes más profundos del gasto público y

subidas de impuestos para ayudar a eliminar un déficit público que se sitúa en el 10 por ciento del Producto Interno Bruto.

También muestran al mundo una cara desagradable de Londres a menos de un año de los Juegos Olímpicos del 2012, una cita en la que los organizadores esperan mostrar una ciudad dinámica, próspera y cosmopolita.

La policía arrestó a más de 200 personas en la noche y a un total de 450 durante las tres noches. La fuerza informó en un comunicado que 44 oficiales de policía resultaron heridos, al igual que 14 miembros del público.

La cadena BBC reportó que un hombre de 26 años que recibió un disparo en un coche en Croydon, en el sur de Londres, durante los disturbios de esta semana, murió, convirtiéndose en la primera víctima de los incidentes.

Cameron dijo que unos 16.000 agentes se desplegarían en las calles de Londres el martes por la noche, frente a los 6.000 que estaban de servicio el lunes, reforzados por agentes de todo el país.

Mientras crecían los reclamos de medidas más duras, el vicecomisario Stephen Kavanagh indicó que la policía consideraría usar balas de goma o plástico.

Los primeros incidentes se registraron el sábado en el distrito de Tottenham, en el norte de Londres, cuando una protesta pacífica por la muerte de un sospechoso a manos de la policía se tornó violenta.

Tottenham tiene zonas con altas tasas de desempleo y una historia de tensiones raciales con los jóvenes locales, sobre todo de origen negro, que están resentidos con el accionar de la policía.

SIN TRABAJO, SIN FUTURO

Varios barrios de la capital afrontaban una limpieza masiva por los escaparates rotos, ladrillos, botellas y escombros de los edificios.

En el distrito pobre de Woolwich, en el este de la ciudad, los cristales rotos llenaban las calles, salpicadas de productos robados, maniqués y otros restos de los saqueos.

"Es muy triste ver esto, pero los chicos no tienen trabajo, no tienen futuro y los recortes lo han hecho peor. Estos chicos son de otra generación y no les importa", dijo el electricista de Hackney Anthony Burns, de 39 años. "Ya verás, esto es sólo el comienzo", agregó.

Las autoridades aseguran que la violencia no tendrá efecto en los preparativos para los Juegos Olímpicos. El Comité Organizador de Londres 2012 iba a recibir una visita del Comité Olímpico el martes.

"Todo va a seguir adelante según lo previsto (...) no hay cambio de planes", dijo una portavoz del comité, agregando que el sitio del parque olímpico Stratford cerca de Tottenham estaba a salvo.

Sin embargo, otros eventos deportivos sufrieron cancelaciones. Inglaterra suspendió un partido amistoso de fútbol que iba a disputar con Holanda el miércoles y varios encuentros de la Copa de la Liga programados para el martes tuvieron que ser cancelados.

Los daños también podrían generar "decenas de millones de libras" a las aseguradoras, dijo la Asociación Británica de Seguros.

Un incendio afectó un depósito de Sony Corp 6758.T en el barrio Enfield de Londres. Una portavoz de la compañía no pudo confirmar si el fuego fue iniciado por los manifestantes, pero afirmó que las entregas de discos compactos y DVDs podrían verse perjudicadas.

Las ramificaciones también se extendieron a las finanzas internacionales, justo en medio de una fuerte turbulencia en los mercados mundiales.

"Hace unos pocos días estábamos hablando de la esterlina como un refugio seguro, pero estos disturbios son otra mancha que debe haber arruinado el apetito hacia esta divisa", dijo Neil Mellor, estratega de monedas del Bank of New York Mellon.

BRUSELAS, 9 AGO 2011 (AFP) - Los llamamientos para que la Eurozona aplique de urgencia las medidas previstas contra la crisis de la deuda para evitar un descalabro mayor chocan con dos grandes obstáculos: la lentitud institucional propia de la unión monetaria y las divisiones que brotan entre sus líderes.

Impacientes, los mercados se desplomaron en los últimos días por los temores a una recesión en Occidente, alimentados en parte por la constatación de que los acuerdos arrancados en una cumbre de urgencia el 21 de julio de la Eurozona para frenar la crisis no iban a ser de aplicación inmediata.

En efecto, cada uno de los 17 países que integra la Eurozona debe ratificar a nivel nacional la nueva ayuda a Grecia y las competencias aprobadas entonces para el fondo de rescate, principalmente la posibilidad de comprar deuda de los países en apuros en los mercados secundarios -- una tarea que asume por ahora el Banco Central Europeo (BCE) --, con el fin de abaratar su coste.

A la complejidad y demora del proceso, propio de las grandes decisiones de la unión monetaria, se suma el hecho de que Europa se encuentra en pleno periodo estival, con la mayoría de mandatarios y miembros de parlamentos de vacaciones.

Algunos, como el presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, interrumpieron su descanso, y casi todos intensificaron sus contactos telefónicos, pero casi tres semanas después de la última cumbre en Bruselas, la Eurozona sigue sin un calendario para la ratificación, que en algunos países podría demorar meses.

Al tiempo que los mercados se impacientan, varios responsables incidieron en la necesidad de acelerar el proceso.

"Lo que esperamos es que los gobiernos hagan lo que consideramos su trabajo" y "apliquen lo más rápidamente posible (...) todas las decisiones tomadas durante la cumbre del 21 de julio", exhortó el martes el presidente del BCE, Jean-Claude Trichet.

"La aprobación urgente de las decisiones para reforzar la eficacia y flexibilidad del fondo de rescate es decisiva para restaurar la confianza de los mercados", subrayó por su parte el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy.

En un intento de borrar toda imagen de pasividad, el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn, aseguró la semana pasada que los grupos técnicos trabajan "día y noche" para ultimar los detalles y prometió enviar los trabajos a las capitales a "principios de septiembre" para su ratificación nacional.

Rehn defendió que el plazo es un "precio necesario y legítimo para vivir en democracia" y pidió "paciencia" a los mercados.

La ministra española de Economía, Elena Salgado, también quiso enviar una señal de que Europa está asumiendo sus responsabilidades al afirmar el martes que sus responsables mantendrán probablemente una nueva reunión a principios de septiembre para estudiar la crisis.

Desde el inicio de ésta a mediados de 2010, las divisiones entre los 17 han marcado las múltiples reuniones europeas, cuyos acuerdos se han logrado muy a menudo in extremis.

El próximo rifirrafe podría girar en torno a la capacidad de préstamo del fondo de rescate, creado para ayudar a países en apuros de la unión monetaria y empleado hasta ahora para Irlanda y Portugal.

Actualmente, el mecanismo está dotado de 440.000 millones de euros para prestar, pero muchos defienden ampliarlo para garantizar que habrá suficiente si Italia o España, en el punto de mira de los inversores, requieren un rescate.

Es el caso del gobierno francés, del presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, o de Olli Rehn. Alemania, en cambio, primera economía de la zona euro, reiteró el lunes que no está por labor de poner más dinero sobre la mesa.

PARIS, 9 AGO (XINHUA) -- Francia se apegará a los compromisos presupuestarios y a las metas de crecimiento a pesar de los temores de una crisis financiera mundial y es capaz de mantener su calificación de crédito triple A, declaró hoy la ministra francesa de Presupuesto Valerie Pécresse.

En una entrevista con la radiodifusora RTL, Pécresse, también vocera del gobierno, dijo que el país no se desviará del "camino de recuperación de las finanzas públicas" y llamó a "todos los políticos de derecha e izquierda a seguir este camino".

"Cumpliremos nuestros compromisos. Desde 2010, redujimos constantemente nuestro déficit y así seguiremos... si se necesitan más esfuerzos, haremos más esfuerzos", agregó.

De acuerdo con las cifras de déficit mensual publicadas por el Ministerio de Presupuesto, Francia registró una brecha presupuestaria de 61.300 millones de euros (87.470 millones de dólares USA) a fines de junio, en términos generales estable en comparación con la cifra modificada de 61.700 millones de euros (88.050 millones de dólares USA) de un año previo.

Pécresse dijo que el gobierno planea reducir el déficit presupuestario de 5,7 por ciento del PIB de este año a tres por ciento en 2013, a través de la reducción del gasto público y de la eliminación de los vacíos fiscales. Se espera que la economía del país crezca dos por ciento este año y alrededor de 2,25 por ciento en 2012.

La ministra enfatizó que Francia es capaz de mantener su calificación de crédito AAA, en una acción para tranquilizar a los mercados de valores morosos que se desplomaron luego de que la agencia calificadora Standard Poor's degradara el crédito de Estados Unidos la semana pasada.

MOSCÚ, 9 AGO (EFE).- El ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, expresó hoy a su colega sirio, Walid al Mualem, la urgencia de que cese la violencia entre las fuerzas de seguridad y oposición y continúen las reformas políticas y económicas en el país árabe.

"Desde el punto de vista ruso se subrayó la prioridad de cesar la violencia y continuar con los esfuerzos para la introducción de profundas reformas políticas y socio-económicas", informó la Cancillería rusa en un comunicado recogido por las agencias locales.

Lavrov insistió en "la necesidad de un diálogo nacional sirio amplio y constructivo en beneficio del urgente arreglo pacífico de la situación por parte de los sirios, sin injerencia exterior".

El jefe de la diplomacia rusa llamó la atención sobre las recientes afirmaciones del presidente, Dmitri Medvedev, sobre la situación en el país árabe.

Medvedev advirtió la pasada semana al líder de Siria, Bachar al Asad, que le espera "un triste destino" si no logra estabilizar pronto la situación en su país.

"Si no es capaz de hacerlo, le espera un triste destino y, al fin y al cabo, tendremos (la comunidad internacional) que tomar alguna decisión", señaló.

Medvedev subrayó que en las conversaciones que ha mantenido y en las cartas que ha remitido al líder sirio, le ha instado "a la pronta celebración de un referéndum, a firmar las paces con la oposición, a restaurar la concordia nacional y a crear un Estado moderno".

Hasta ahora, Medvedev había hecho un llamamiento a Al Asad para introducir reformas políticas democráticas, pero se había opuesto a la imposición de sanciones internacionales por parte de la ONU como las adoptadas contra el régimen de Muamar el Gadafi en Libia.

Por otra parte, Lavrov llamó a la comunidad internacional a persuadir a la oposición siria a que acepte la propuesta de las autoridades de sentarse a discutir las reformas.

Además, llamó a los opositores sirios a desligarse de los grupos extremistas armados y evitar una escalada de tensión que desemboque en un conflicto como el libio.

Rusia respaldó la reciente declaración de condena del régimen de Al Asad por la represión violenta de la oposición adoptada por el Consejo de Seguridad de la ONU.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
